

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VII

ELCHE 14 DE JUNIO DE 1931

NÚM. 269

Las próximas Cortes

Conforme va aproximándose la fecha de las elecciones, la responsabilidad de los ciudadanos que han de emitir su voto sube de punto y es necesario que antes de depositarlo en las urnas se fijen en lo que este acto significa para la marcha de la nación. Según se inclinen a una clase de candidatos u otras, así habrán de resolverse los importantes problemas nacionales planteados. Nuestra posición ante todos los asuntos que hay que solventar en España está bien definida, y esta vez, como siempre, exponemos a la opinión pública, para su conocimiento y su control, lo que nosotros creemos que deben ser las Cortes Constituyentes.

Las Cortes constituyentes han de ser una Convención. Han de ser unas Cortes revolucionarias. Unas Cortes quirúrgicas. Hay mucho todavía que cortar en España. Deber de los hombres que se reúnan será reconocer el momento que ellos, como ciudadanos de España, van a vivir. Y lo que ese momento representa para una nación que no ha conocido la justicia.

Claro está que para que las Cortes sean revolucionarias es preciso que vayan a ellas hombres revolucionarios. Revolucionarios, entiéndase bien, no de los que gritan, no de los que se pasan la vida escribiendo artículos y versos contra los curas y luego se casan muy cristianamente por la Iglesia. España necesita revolucionarios silenciosos, hombres que corten, hombres que trabajen con el silencio y capacidad que ponen los cirujanos en toda operación difícil y peligrosa. Hay que devolverle a España su salud. Y eso, decimos por segunda vez, sólo pueden hacerlo los revolucionarios silenciosos.

Otead, pues, electores el horizonte político con detenimiento y pensad serenamente en la importancia que significa la emisión del sufragio. Que vuestro gesto gallardo del 12 de Abril no pueda ser apreciado como un estado de ánimo pasajero y que el mundo todo quede convencido de que entonces, como hoy, vuestro proceder es hijo de un criterio depurado y de un estado de conciencia que sabe de su responsabilidad.

Es doloroso que haya un sector obrero español que en estos momentos en que todos asistimos a una nueva estructuración de la España esclavizada por los borbones, se olviden de su ideología y arremetan contra los trabajadores no enrolados en sus organizaciones y dejen de combatir a la gran burguesía.

En sus periódicos, este sector obrero, ataca con dureza a la Unión General de Trabajadores, pretendiendo destruir la labor honrada y trascendental de Largo Caballero en el Ministerio de Trabajo y piden la dimisión de este legítimo representante de la clase trabajadora. Ni una línea, ni una palabra dedican a la cuestión de los pistoleros barceloneses; ni la más leve censura contra los canallas autores de aquella campaña criminal. Sólo los socialistas, los obreros de la U. G. de T. son dignos de que se les combata y se les injurie.

De la vida Campesina

Organización Campesina

España pasa por una honda transformación Económica, Política y Social desconocida hasta la fecha. Transformación en la que el mundo nos mira con detenimiento y nos sigue en nuestra acción revolucionaria por ser nuestro caso único en el mundo.

Si todos los trabajadores hubieran seguido la táctica del Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, lo ocurrido el 12 de Abril hubiera ocurrido en 1922, cuando las elecciones a Cortes, que en Madrid sólo obtuvieron los socialistas 5 diputados contra 3 todos los demás partidos. Con ello nos hubiéramos librado de 8 años de dictadura ignominiosa.

Para muchos revolucionarios la revolución es el episodio del cambio de régimen, pero la realidad nos enseña que el cambio de régimen en los pueblos donde no estén preparados para el funcionamiento democrático, o tienen que regirse por medio de dictadura o han de seguir gobernando los mismos del régimen caído, de ahí la necesidad de organizarse para la defensa de los intereses de clase interin estos no desaparecan que no será hasta la implantación del Socialismo.

Como el campo de Elche no puede ser una excepción, también se está organizando en dos potentes Sociedades, una de obreros que aspiran a emanciparse del patrono mediante mejoras sucesivas hasta la libertad económica.

El campo, que es la principal riqueza española, ha permanecido olvidado de todos los gobernantes monárquicos porque así convenía al borbon y a la gran burguesía. Fue necesario la implantación de la República para que estos campesinos fuesen considerados como españoles; digo como españoles, porque carecían de apoyo jurídico en accidentes del trabajo, desahucios de vivienda, contratos colectivos en los terrenos y otras mejoras que el Gobierno de la República ha dictado en beneficio de los agricultores, beneficios que no se podrán llevar a la práctica si los campesinos no se organizan y van adquiriendo conciencia societaria para sus aplicaciones.

La otra Sociedad de colonos y propietarios también de carácter económico, es la que tiene que

proporcionar abonos con la mayor baratura mediante compras grandes y realizar la venta de productos agrícolas para que den el mayor rendimiento para el productor sin perjudicar al consumidor desplazando a los intermediarios que es una plaga para ambas partes. Estas entidades serán fomentadas y dirigidas por los mismos agricultores.

El afán de organizarse ha hecho que en muchos partidos rurales se organizaran en Sociedades en un sentido político determinado. Ello creo un tanto peligroso para el sostenimiento de estos centros que coartan la libertad de ingresar a los de ideología diferente; yo que he intervenido en la propaganda del campo desde hace mucho tiempo, he aconsejado a los campesinos que los centros sean netamente de recreo donde puedan concurrir todas las ideas, por considerar incapaz el que los de una tendencia puedan sostener en un partido rural un centro, siendo así que los que quieran ser republicanos de derecho tienen en Elche un Centro para poder pertenecer y los que quieran ser socialistas de derecho tienen la Agrupación Socialista domiciliada en la Casa del Pueblo y los demás pueden ser simpatizantes del organismo que más confianza les inspire.

Lo dicho no va contra nadie, pero basándome en la historia del campo de Elche y para evitar decepciones lo digo y lo prevengo para el buen gobierno de todos, señalando los desplazamientos de las masas hacia la izquierda, a las que jamás se le deben poner trabas.

JERONIMO SOLER

Pan y Cultura

Los momentos porque atravesamos los españoles son momentos de resurgimiento de la clase trabajadora. De ahí que por todas partes se observe un gran aumento de afiliados en las organizaciones obreras, así como también la creación de nuevas sociedades.

Los trabajadores del campo de Elche no podemos ser una excepción y por lo tanto muy en breve tendremos constituida la sociedad de braceros del campo.

También los arrendatarios, colonos y propietarios de este campo, tenemos en proyecto el hacer una fuerte organización para velar por

todos nuestros intereses de clase, así como también impedir que de nuevo se introduzcan entre los campesinos otros elementos como los mal llamados del partido «agrario» que sólo pretendían aprovecharnos como «caballo de batalla» en las elecciones. Y esto solo podemos conseguirlo haciendo una sociedad donde nuestros intereses puedan ser administrados por nosotros mismos. Porque no nos queda duda; los intereses comunes son muy difíciles de defender aisladamente. Y si seguimos como hasta la fecha, sin organizarnos, pronto se nos puede presentar algún asunto de capital importancia, como por ejemplo, tratar asuntos de agua, que tantísima falta nos hace; y de nuevo podrá asilarnos al paso algún nuevo Dositio.

Las sociedades que hayamos de crear en este campo a más de velar por el asunto económico—que tanta falta nos hace tanto a jornaleros como a pequeños propietarios—han de servir para ir esparciendo la cultura entre sus asociados.

La cultura—a mi modo de ver las cosas—es la mejor arma que los campesinos podemos esgrimir para librarnos del precario estado económico en que nos hallamos los que trabajamos el campo de Elche, y por lo tanto al mismo tiempo que creamos las sociedades para defender los intereses de la clase, debemos crear otras en los centros de las partidas rurales para reunirnos los vecinos a leer y a tratar de los asuntos que nos sean necesarios e ir apartando a los hombres del juego de los naipes, que son la pesadilla de un gran número de familias.

Si todo esto hiciéramos y todos nos tomásemos verdadero interés por la cultura habríamos de ver en fecha no muy lejana cómo dos niños que hoy están pensando si seguirán el camino de la Iglesia, que es el de la oscuridad, o se inclinarán por el de la enseñanza, que es el de la luz, se inclinaban por el camino de la enseñanza y llegaban a ser hombres que podrían por medio de sus conocimientos ganarse el pan con menos esfuerzos que necesitamos nosotros. Y con esto nos podíamos contar por dichosos.

GASPAR SOLER

Obreros: Leed y propagad

EL SOCIALISTA

Presente y porvenir

Los enemigos encarnizados de la República han movido estos días una gran polvareda; pretenden con ella cegar la certera visión del gobierno republicano, y envolver y asfixiar en el polvo al régimen de libertad y al país.

Son sobradamente conocidos los que integran la pandilla fanática, que pretende con sus maniobras volver a amordazar al pueblo. De un lado los capitalistas y negociantes que tenían abundante y sana pesca en las aguas turbias de la dictadura, al ver que ahora no pueden ni intentar siquiera extender las redes, emplean su capital en especulaciones para quebrantar el crédito de la nación. Les siguen en esa infame obra, la aristocracia adinerada retirando sus capitales de los Bancos para crear serias dificultades a la industria y el comercio, y que ese malestar, recaiga en definitiva sobre la clasetrabajadora; he aquí la nobleza que gastan esos nobles.

Haciendo coro a todos estos, los patrioterros de chin-chin propagando bulos por la nación y fuera de ella, y vendiendo su patriotismo al mejor postor. Y para que nada falte en la representación de la farsa, el gallinero clerical alborotado por los decretos del gobierno, sobre enseñanza religiosa y libertad de cultos.

Aunque de momento se enturbie el horizonte, toda esa polvareda desaparecerá; el gobierno tiene medios para disiparla, y el pueblo, ese pueblo admirable que el 12 de Abril echó por tierra una corona, sin lastimar la cabeza que la sustentaba, tiene arrestos y energía para cortar las alas al que intente mover polvo para cegar y asfixiar la joven República.

El pueblo español no dejará que se malogre la hermosa obra implantada el 14 de Abril; es ella producto de sublimes sacrificios, son para ella todos sus afanes, tiene puestas en ella todas sus ilusiones; espera con impaciencia la nueva Constitución, deben tener presente los forjadores de ésta el sentir del pueblo español; son muchos los agravios que han inferido a su dignidad; él ha sido siempre, la víctima propiciatoria de todos los sacrificios. Ha sufrido la injusticia y la ilegalidad, ha pasado por la amargura de ver morir una generación de jóvenes cara al sol en las tierras africanas; el fanatismo clerical ha vilipendiado sus más íntimas convenciones deslizando se artemente a imponer sus creencias en el sagrado de la conciencia individual.

El pueblo confía que se hundirán por siempre todas esas injusticias, y que se abrirá una nueva era en que ante el Derecho y Justicia serán iguales todos los ciudadanos españoles.

MÁRGARA

Postales

El trabajo y su valor

Trabajo, santa palabra que, cuando el obrero goza de él es el ser más feliz de la tierra, si está recompensado como corresponde. Pero ¡ay!, triste del obrero que quiere trabajar y no lo consigue; triste de él y de los suyos al verle sufrir tal condena, la que les hace llegar al borde de la desesperación, sufriendo fatalmente los rigores del hambre que avanza hacia ellos sin compasión, y menos aún armonía con las palabras que lanza el burgués cuando se busca, diciendo: NO HAY TRABAJO; el hambre sin respetar tal palabra sigue su natural marcha, como igualmente le siguen el casero, el agua, los comestibles, los tejidos y la luz, lo que nos precisa para vivir y que nos exige su pago; de lo contrario nos lo niegan y de todas formas debemos, y que tenemos que pagar sin argumentar, sin importarnos nuestra situación de sin trabajo.

Los obreros nos hacemos valer menos de lo que positivamente valemos por nuestro trabajo mismo; pues sí, nuestro trabajo, lo que nosotros producimos, tiene para la Humanidad más valor que nosotros mismos; dicho trabajo, mejor dicho, la utilidad de dicho trabajo es garantizada. ¿Cuando los artículos que nosotros hemos hecho se garantizan y hasta se aseguran, como debiera tratarse a nosotros, a los creadores? Si tiene nuestro trabajo ese gran valor en el mercado, no es porque se lo ha dado nuestra valía, sino porque se lo ha dado la condición egoísta del almacenista, acaparador que se vale de estas ventajas para enriquecerse y hacernos inferior a él ante la vida, por tanto es nuestro deber exigir el verdadero valor del trabajo realizado, que siempre es superior al que nos abonan.

Los útiles que construimos para ayuda nuestra en el trabajo, son tan requeridos y tan estimados para el patrono, que sin miras a nuestro valor superior, son garantizados y hasta asegurados, como así lo demuestran los contratos de compra de dichos útiles, los que obligan al pago que se estipule y en los plazos que reglamentariamente se convenga, produzca o no lo contratado, lo cierto es el compromiso a cumplir, de lo contrario perderá el andado; mas, supongamos que lo contratado es una máquina, esta le obliga a que haga otro gasto mas activo para los combustibles que aseguren la marcha y conservación de la misma, teniendo que reparar en el acto cuantos desperfectos y averías se presenten, mas, para que dicha máquina cumpla su cometido le hace falta ahora la llave principal, la que menos aprecia el patrono, a la que ni admira ni paga y si degrada sin consideración alguna, esa principal llave para hacer producir al parásito aparato es el obrero, esa llave de rotación precisa para la producción y ese auxilio necesario es el obrero, sin cuya intervención todo quedaría inmovil, todo muerto, por tanto, para que la máquina se mueva y produzca le es necesaria la intervención del hombre, en cambio el

Está llamando la atención, por lo absurda, la campaña de ciertos elementos contra la Unión General. ¿Es posible que haya trabajadores que no se den cuenta de esta labor equivocada de propaganda de odios y rencoros personales, abandonando otros asuntos que tanto necesitan de la atención de los obreros? ¿Se ha pensado por esos elementos en preparar a los que vivimos sometidos a un régimen de explotación inicua para el día de mañana en que la República se sintiera incapaz de seguir al frente de los destinos de España? ¿No sería más leal y más honrado advertir a la clase proletaria de ese peligro? ¿Es que no les preocupa el retorno de una nueva dictadura, llámese como se llame?

Nada de esto se hace por ese sector al que sólo preocupa el fracaso de los hombres que dirigen el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores. Su obsesión persecutoria es la persona de Largo Caballero, ministro obrero que se afana por mejorar el estado moral y económico de la clase obrera.

Los elementos que se dejan guiar por el odio y la pasión en las luchas políticas o sociales, son elementos incapaces de figurar al frente de las organizaciones obreras.

hombre puede ser en todo momento de por sí solo fructífero sin mas ayuda que la de su natural inteligencia, pudiendo producir lo que sea y de la especie que sea. Cuando estos trastos son tan bien pagados y conservados ¿cómo debería pagársenos y tratársenos a los que somos el factor principal en la creación de tales riquezas?...

¡Obreros!... ¡En el mundo sólo existe una clase de máquina inteligente, por la que marcha todo, esa máquina inteligente es el ser humano, a la que no se le da el valor que merece! Ya que el burgués paga bien, asegura y garantiza toda máquina y demás trabajo del hombre, exijámosle para que sea también garantizada nuestra estabilidad en el trabajo tal como la marcha y la exigencia de la vida nos lo indica. ¿Como?... haciendo porque se implanten pronto, pero muy pronto y en general, Contratos de Trabajo; y así, asegurando nuestro sueldo por X años, en los plazos que mas conveniente sea, no pasaremos hambre ni afrontas y seremos buenas personas ante el impertinente casero, tendero, comerciante y ante las fuertes empresas de agua, luz, etc., etc., no seremos defraudadores de su capital porque entonces podremos pagar paulatinamente los recibos de las mismas; todos estos poseedores de lo que nosotros carecemos no miran ni les interesa la situación que podamos tener, ellos lo que quieren es cobrar y nada más, favoreciéndoles a veces hasta la misma ley, rogándonos forzosamente el pago, lo que ante lo imposible es una constante pesadilla que sobre nosotros cae para agobiarnos más la vida.

Por lo tanto, para ser buenas personas, para poder cumplir, hagamos que cumplan primeramente con nosotros por medio del Contrato de Trabajo, así podremos atender a todo, de otra forma no.

MIGUEL M. IZQUIERDO

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo, 49

ELCHE

RETEN ELECTRICO

Se hacen instalaciones, reparación de motores y toda clase de aparatos eléctricos

CALLE DEL CARMEN NUMERO 9

ELCHE

Monárquicos

Confía en la virgen...

Nada, por más que discurro, ignoro por qué razones, los chupíferos *borbones* no quieren caer del burro.

¿Confiar que *Llapisera* con su acero toledano pisará este suelo hispano? ¡Discurrís de una manera!...

¿Hallar del cetro el rescate Borbonete? ¿Monarquía? Vamos, hombres, ¿qué manía... (¡Ya es ser torpes de remate!)

Oligarca, sé más probo y raciona por fin...

¿No se hospeda en tu magín un tal Barranco del Lobo?

Y de Anual... ¿qué te parece? ¡¡Asesinato indecible!! Convéncete, no es posible que el funesto Alfonso trece...

Y mientras esto ocurría esa nulidad completa preparaba la maleta para una gran cacería.

¿De qué fué español sincero? Eso sí, sin más razones... Como adquiría millones que enviaba al extranjero.

«Jamás cometió desmanes. ¿Justo y sencillo?— Si tal. Que hable. Que hable el tribunal que juzgó a los capitanes.

¡Por acá tal personaje! Irremisible, no hay modo... Se ausentó de aquí con traje manchado de sangre y lodo.

¿Que no te avienes? Ya, ya. Pues está claro y sencillo. ¿Que Alfonso volverá? De acuerdo, pero será para ocupar el banquillo.

S. FERRANDEZ

Los caes se acercan...

Cúmpleme el deber, aunque no haya puesto el hombre para implantar el régimen que hoy gozan los españoles, de exponer mi opinión en lo que respecta a lo que pudiéramos llamar génesis de la República.

El lema de los defensores de verdad de la naciente república debe ser: poner dique a la avalancha de ambiciosos disfrazados de hombres honrados que esperan dar el zarpazo a un cargo en la administración de cualquier destino.

El triunfo de la República española tuvo su origen en 1909, cuando, a raíz de la macabra aventura en Marruecos, el pueblo se levantó, resultando la primera víctima el inolvidable maestro laico, Francisco Ferrer.

Desde entonces, el Borbón sanguiinario, seguido y amparado por

la reacción y el jesuitismo, tiene la mancha de sangre que no se ha borrado hasta que el pueblo español, de una fuerte sacudida, lo arrojó del solar hispano.

Durante todo ese tiempo no se paró de molestar a los hombres que deseaban un estado más libre, más democrático. Se faltó a las leyes más elementales; se pisoteó la constitución hasta que vino la bofetada mas grande que pudiera dársele al paciente pueblo: El desastre de Annual en 1922 con sus 10.000 víctimas que obligó a todos los trabajadores manuales e intelectuales a pedir las oportunas responsabilidades de tan horrendo desastre.

¿Como se respondió a los deseos del pueblo?

El Borbón perjuro, seguido por sus secuaces, en vez de dar satisfacción a su pueblo, le regala una dictadura dirigida por Primo de Rivera, que hace, de un pueblo maparado en las bayonetas, una manada de borregos.

Y se establece el principio del fin levaniando bandera de combate, sin algaradas, pero firme en su propósito, el disciplinado Partido Socialista que ha sabido ir socavando el edificio monárquico hasta demolerlo en las elecciones llevadas a cabo el 12 de Abril, de cuya consecuencia es implantada la República.

Ya tenemos el cambio de régimen tanto tiempo deseado.

¿Qué debe hacer la República? ¿Debe dar cabida en los destinos de ella a todos los que de una manera o de otra hicieron del erario municipal centros mercenarios? En manera alguna.

A todos debe dar la naciente República su merecido que no es otro que un rotundo puntapié y poner en su lugar a hombres honestos.

Ahora es el momento de saber quienes somos y para qué han aprovechado la mayoría de ellos. Hay que distinguir y no hacer a todos igual. ¡«Como si todos fuéramos unos!»

MANUEL AGULLÓ

Actos civiles

Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Armando, un niño de nuestros estimados camaradas Jaime Sempere Fuentes y Francisca Antón Fabra.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena tan queridos compañeros.

El pasado miércoles, día 10, tuvo lugar el entierro civil de la niña de nuestro amigo Vicente Segarra Ruiz, de Valverde Alto.

Reciba el compañero Segarra y demás familia nuestro más sentido pésame.

Con Tiragomas

También las monjitas se dedican a recoger inocentes firmas para restaurar su antiguo estado. Antes de hacer esto que hubieran recordado la triunfal huida que no hace mucho tuvieron...

NOSOTRAS NO NOS METEMOS EN NADA.

Todavía han enmascarados de gobernador de la República unos cuantos beduinos monárquicos... Lo que decreta el Gobierno para ellos es menos que el oro para un can.

Claro, sin duda, durante la monarquía tendrían algún cargo donde perdieron la noción, cosa rara y difícil de recobrar...

¿Qué ideal profesa el Sr. Maciá? Qué pregunta más difícil de resolver. Nosotros la resolveríamos, pero antes tendría que pasarse el señor Maciá por Ciempozuelos o Elda para ser curado si tiene cura. Después contestaríamos, ahora es difícil.

En Pontones (Jaén), porque en las elecciones sacan una mayoría aplastante los socialistas, el cacique rabia y patalea y acude con lloros desconsolados al gobernador el cual le da el pezón derecho...

Lo tendremos en cuenta para la sección de nodrizas.

Un cacique de la provincia de Madrid, Pedro Calvo, se está quedando calvo recogiendo firmas a campesinos, mujeres, niños y todo cuanto inocente transeunte halla a su paso, y todo ello para que vuelva a España el cardenal Segura. No se preocupe el señor Calvo y asegúrese, porque el cardenal está bien seguro donde está, y en todo caso si mucho se preocupa cuando menos se percale tiene varios cardenales...

—¡Oiga!.. ¡Oiga municipal, haga el favor de saludar a la santa cruz, que también es del Estado!

—Dispense, cura de San Juan, a otra vez será, a otra vez... serán dos.—¿Porqué no publicarán los decretos en latín?

—Ya daré conocimiento de su proceder.

¡Hombre, y que ande suelto todavía ese sotanillas!...

El Gobierno Provisional de la República, ha requerido, para que se presente en un plazo de cinco días, al teniente general D. Severiano Martínez Anido.

Ignoramos las causas que habrán obligado al Gobierno a tomar tal resolución. ¿Será acaso para rendirle algún homenaje en Barcelona, en honor a los crímenes que cometió?

¡Qué calor hace estos días lector querido! El sol parece echar fuego. Las gentes ya van buscando la playa, porque en el pueblo se hace imposible la vida.

Yo no sé cómo pueden soportar este fuerte calor unas muchachas que visten un traje azul marino abrochado al cuello y que con él parecen aspirantes a monjas.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 10 del actual

Bajo la presidencia del Alcalde, compañero Pascual Román, se abre la sesión dándose lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

También se da cuenta de varias instancias, solicitando permiso para edificar y reparar, pasando a estudio de sus respectivas comisiones para su informe.

A continuación se aprueban varios expedientes tramitados para la concesión de permisos para el mismo objeto.

De acuerdo con la proposición del concejal socialista compañero Hernández, hecha en una de las últimas sesiones y en vista de las numerosas reclamaciones sobre el Padrón de Cédulas Personales, por el Secretario se da lectura de la instancia que en representación de todos y en el suyo propio hace este Ayuntamiento a la Diputación Provincial en súplica para que sea anulado el referido padrón y ordene la confección de otro compuesto con datos verídicos solicitados directamente de los vecinos de esta población.

Seguidamente pasa a estudio de las comisiones de Vías y Obras y de Hacienda un informe de la de Policía y Ornato sobre la urbanización de varias calles.

Previamente revisadas por la intervención del Ayuntamiento, son aprobadas varias facturas.

Acto seguido se da lectura del informe que el Licenciado en Derecho Sr. García Coquilat, a petición de la Corporación, ha elaborado referente al abandono que los Ayuntamientos de la Dictadura han tenido el asunto de la Sierra de Santapola, dando lugar a que esta Villa se haya apropiado dicho monte sin ser de su pertenencia, con lo cual se da perfecta cuenta del interés que tenían nuestros Ayuntamientos, para con nuestro pueblo, pues a pesar de que en el Boletín Oficial apareció quince días consecutivos el anuncio para que los que acreditaran ser dueños lo pusieran de manifiesto a la superioridad, nuestros aprovechados municipios no hicieron ninguna gestión, como si se tratara de cosa que no interesara.

A propuesta del compañero Hernández se aprueba se instruya el correspondiente expediente y se averigüe quienes son los culpables de estos abandonos que ha privado al Pueblo de Elche de los ingresos que puedan haber sobre la subasta de los aprovechamientos del citado monte y que sean llevados a los Tribunales para que paguen las consecuencias de su nefasta actuación.

Así mismo también se aprueba dirigir instancia a la Superioridad reclamando la posesión de dicha sierra y pidiendo que el Ayuntamiento que se ha aprovechado durante el tiempo que Elche no lo ha hecho indemnice en debida forma a este pueblo, toda vez que lo han hecho a sabiendas de que no les pertenecía.

Por el Alcalde Presidente se da

cuenta a la Corporación, de la imposibilidad de los obreros de adquirir algunos medicamentos que en casos graves son necesarios y que por el elevado coste acuden al Ayuntamiento para que les sean facilitados gratis, no pudiéndolo hacer por no estar incluidos estos específicos entre los que el Ayuntamiento tiene obligación de dar a los pobres y espera que la Corporación apruebe la inclusión de dichos medicamentos en la lista de Beneficencia Municipal. Lo que así se hace.

A fin de poder terminar el padrón que el Ayuntamiento está confeccionando para el servicio gratuito médico-farmacéutico se hace saber que este quedará terminado el día 20 del actual, pudiendo acudir a incluirse todo aquel que a dichos servicios tenga derecho. Pasado este día para ser incluido será necesario solicitarlo por medio de instancia con papel del estado de 0'15 ptas. al Ayuntamiento el cual a su vez resolverá.

También se acordó a propuesta del Concejal Sr. Agulló conceder una gratificación de 500 ptas al director de la Academia de Dibujo Sr. Antón por los trabajos que realiza en la clase de colorido, cuya clase no es retribuida en ninguna cantidad.

Seguidamente y no habiendo ningún Concejal que quiera hacer uso de la palabra se levantó la sesión.

AUXILIAR

V. JAVALOYES
os vestirá bien

Una liquidación

Los vecinos de las calles Ape y Verónica hicieron una suscripción para pagar los gastos habidos en dichas calles con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo. Esta suscripción alcanzó la cifra de 125 pesetas y los gastos fueron entre trabajos de instalación y luz 96 pesetas mas 12 por dos bombas 108. Queda pues un sobrante de 17 pesetas que la comisión compuesta por los compañeros Ginés García, Francisco Amorós, Fernando Fuentes, José Marco Jaén y Ramón Miralles, han destinado, 10 pesetas para el monumento a Galán y García Hernández y las 7 restantes para EL OBRERO.

Vaya nuestro aplauso al esfuerzo de los indicados vecinos y muy agradecidos a la comisión mencionada.

María-Jesús Benitez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza de Mendez Pelayo, 8, Barbería de Rodeñas, practicantes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Acción Obrera y Socialista

Asamblea de la Agrupación Socialista

El pasado domingo como estaba anunciado, celebró asamblea general la Agrupación Socialista que revistió extraordinaria importancia tanto por la gran concurrencia que asistió como por los asuntos de verdadero interés que se trataron.

Fueron aprobadas las cuentas del mes de mayo y el ingreso de treinta compañeros casi todos veteranos de las organizaciones obreras, que vienen a nuestras filas ansiosos de trabajar por el Socialismo y defender con entusiasmo el régimen republicano de las accepciones de sus enemigos disfrazados hoy con gorro frigio.

También se dió cuenta por el Comité, de su actuación y de la reunión celebrada en Alicante por los representantes de todas las Agrupaciones Socialistas de la provincia, a fin de elegir los compañeros que han de figurar como candidatos para Diputados a Cortes por este distrito. Verificada la votación en esta localidad resultaron elegidos con mayor número de votos Rodolfo Llopis, Romualdo Rodríguez Vera, Sánchez Banús y José Cañazares.

La minoría dió cuenta detallada de su gestión en nuestro Ayuntamiento, que fué aprobada por unanimidad y a continuación se pasa a nombrar delegado que nos represente en el próximo Congreso extraordinario de nuestro Partido, recayendo dicho nombramiento en el compañero Manuel Rodríguez, que lleva amplias facultades de la organización que le nombra, para todos los asuntos que se discutan.

Juventud Socialista

Desde hace unos cuantos meses se está operando en las filas de la Juventud Socialista local, una honda transformación, que de continuar por ese camino será una de las mas numerosas que milita en las filas de la F. N. de J. S. de E.

En todas las Asambleas que ha celebrado esta entidad juvenil desde primero de año hasta la fecha, se han registrado infinidad de altas por ninguna baja. Han sido muchos los jóvenes que se han percatado de que su verdadero puesto para trabajar por una España mas libre, era alistarse en las filas socialistas, fuente inagotable de verdadera potencia, en donde van a saciar su sed todos aquellos seres que desean una estructuración del Estado más libre y humana.

Pero lo que mas nos enorgullece y nos hace pensar en halagüeñas esperanzas, es que la mujer ilicitanha ha despertado de su alargado sueño y se apresia a alistarse en las filas de la Juventud Socialista, única forma de conseguir que sean respetados sus derechos en la transformación social que se está operando.

En la última Asamblea celebrada por la Juventud Socialista el pasado lunes, ingresaron nueve compañeras que voluntariamente pi-

dieron su alistamiento en las filas juveniles, llevadas del gran cariño que sienten por el ideal santo que ha de redimir a la humanidad.

También ingresaron trece compañeros, los cuales vienen dispuestos a cooperar con los demás camaradas por la difusión de nuestras ideas.

Sean todos bien venidos a nuestras filas, y que no desmayen hasta convertir nuestro organismo en uno de los mas firmes baluartes de las juventudes socialistas españolas.

Con gran acierto se vienen celebrando las Charlas que organizó la Juventud Socialista para que sus afiliados se acostumbren a hablar en público.

La del pasado miércoles estuvo a cargo de los jóvenes Manuel Serrano Orts, Antonio Moya y Pedro Tomás Catalán, y como concejal socialista el camarada Antonio Serrano Ruiz.

En la Charla del próximo miércoles tomarán parte los jóvenes socialistas Pedro Vicente Alfosea, José Rodenas Chilar, Tomás Quiles García y Vicente Serna Cuenca. El concejal socialista, camarada Francisco García Alberola, dirigirá la palabra a la concurrencia.

Del Arte de imprimir

Como ya dijimos en el número anterior, el lunes 8 celebró su Junta general la Sociedad de Tipógrafos, con el fin de dar lectura al Reglamento, declarar constituida la sociedad y nombrar su Directiva que por unanimidad quedó elegida como sigue: Presidente, Antonio Abadía Payá; Vicepresidente, Luis Almela Román; Secretario, Angel A r á e z Moreno; Tesorero, Tomás Quiles García; Vocal, Julio Martínez Puigerver.

Esta Directiva viene dispuesta a trabajar en bien de los de su clase, tan explotados como los que mas, y hacer que se cumpla estrictamente lo que es de justicia y lo que determinan las leyes en bien del obrero, sin distinción de profesiones.

Los obreros Camareros

Se convoca a Junta general ordinaria para esta noche, después del cierre de los establecimientos para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura de la convocatoria.
- 3.º Discusión y aprobación del estado de cuentas.
- 4.º Gestión del Comité y
- 5.º Propositiones generales.

La Sociedad de Carreteros

Con la intervención del Consejo local del Trabajo, se ha establecido el horario en el ramo de la Carretería y oficios similares.

Oportunamente se dará a conocer.

También la directiva está confeccionando un contrato para so-

meterlo a estudio de los patronos y a conocimiento del antes citado Consejo Local, para su formalización.

Del Ramo de Construcción

Mañana lunes, a las siete de su tarde, Asamblea General.

De exámenes

En los exámenes para Bachiller celebrados en la pasada semana en el Instituto de Alcoy, el estudiante Francisco López Martínez ha obtenido Sobresaliente con matrícula de Honor en Algebra y Trigonometría primer examen y varias notas de Sobresaliente y Notable en otras asignaturas, por lo cual felicitamos con toda sinceridad al aventajado alumno, al igual que lo hacemos extensivo a sus padres.

Defunciones

El pasado martes falleció nuestro estimado amigo Francisco Mendiola, padre de nuestro querido camarada Antonio Mendiola Carranza, Tesorero de la Agrupación Socialista.

Al entierro, civil, acudió numeroso acompañamiento.

Reciba tan estimado amigo y demás familia nuestro más sentido pésame.

El estimado camarada José Pérez Sáez, pasa por el inmenso dolor de haber perdido a un hijo, cuyo entierro, civil, se efectuó el pasado miércoles.

Reciba el expresado camarada la expresión de nuestra condolencia.

El Tribunal Industrial

El martes de la presente semana tuvo lugar en la Sala-Audencia del Juzgado de Primera Instancia, el juicio de prueba testifical contra el patrono José Agulló Brotóns, por demanda de despido.

Defendió a la parte obrera el joven abogado ilicitano D. José Gómez Brufal.

Notas Teatrales

IDEAL CINEMA

Esta noche «Els Materiles», «La Lola» y «Tot a Perra» por la compañía valenciana Hernández-Más.

Martes la colosal película AMANTES, por los grandes artista Ramón Navarro y Alice Terry

KURSAAL

Hoy la grandiosa producción Paramount totalmente hablada en nuestro idioma, «El Dios del Mar».

COLISEUM

Hoy «Sombras blancas», por Raquel Torres y Monte Blue.

Notas de la Alcaldía

Teniendo proyectada el Ayuntamiento la construcción de grupos escolares, los propietarios que crean servibles sus terrenos para el emplazamiento de los edificios pueden ofrecerlos a la Corporación Municipal.

Las horas de oficina en las dependencias Municipales dedicadas al servicio del público, son: de 9 a 13.

Fumadores, el mejor papel de fumar
Lleva en sus estuches fotografías de los prohombres de la República.

CAMPEON

DEPOSITARIO EN ELCHE
DOMINGO IBORRA IBORRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjero, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Una ojeada sobre el pasado

El crimen social llamado pistolero

Leemos la Prensa diaria y de nuevo nos estremecemos al recordar el mayor crimen social cometido en la vida proletaria: el llamado, con grafismo irreprochable, pistolero. Esto es, la guerra social entre obreros.

Recordemos los hechos. Hubo días de tal confusión que los pistoleros mismos se desconocían. El compañero de caza humana era de «su» Sindicato o prestaba servicio en el «otro»? ¿Habría de matarlo, por traidor o él se le sumaría, horas más tarde, por propio impulso o por «conveniencias tácticas de la organización»?

Obreros defensores o indefensos; patronos; transeúntes, caían en las grandes rúas, mediada la tarde, en la negrura de los callejones, durante la noche; en las puertas de las fábricas, durante las horas crepusculares.

Como lobos con pistolas buscábanse los hombres. Tras ellos deshonraban a la Humanidad dos generales y algunas Federaciones patronales. Corrían por las calles la sangre y el oro, y tal era el caudal de la primera que ocultaba al segundo.

Todo llegó a fundirse en el pistolero: la Monarquía y elementos que afirmaban su pertenencia a los reivindicadores de la miseria social; la pobreza que descuidaba ciertas conciencias y las presentaba con espantosa deformación moral y los patronos compradores de aquellas conciencias; la autoridad y el asesino profesional; la prostitución internacional, congregada en Barcelona, y el juego y todos los vicios.

Reconocíamos que durante muchos meses llegaron los españoles a no saber definitivamente quiénes actuaban. Fué la época terrorista más criminal y más negra que las etapas apaches de París y de los «gansters» chicaguenses.

Puntos cardinales de la existencia del pistolero: dos cajas de caudales abiertas a toda hora: la del Gobierno civil y la de la Patronal de Barcelona.

Las potencias plutocráticas catalanas fomentaron, con finalidad por todos conocida, el llamado contra-pistolero. Dos nombres cuyo nombre y apellidos no queremos pronunciar ni escribir, porque los labios nos arderían o la pluma se nos fundiría, puestos al servicio cruel de quienes a la cualidad de plutócratas unían la de políticos, en maridaje que lleva al bandolerismo en los grandes negocios; dos hombres que tenían por ley la impasible ferocidad de la pistola, coadyuvaron a cometer un imborrable crimen social.

Cuanto dice la Prensa sólo es lo superficial. Somos muchos los que sabemos más, mucho más de lo escrito hasta hoy.

Aseguramos que no saldrán impresos los nombres de cuantos actuaron en el horrendo drama. En un drama de odio, de sangre, de aberración propio de gentes que tenían puestos sus pies ensangrentados unas veces en las calles y otras en las cámaras gubernamentales. ¡Qué horror! ¡Y qué vergüenza!

Tribuna Juvenil

Sobre la crisis de Trabajo

En vista de que ya se ha acordado el cumplimiento de la jornada de ocho horas, también sería conveniente se acordara que todo trabajador que haya cumplido su jornada de ocho horas, se le prohíba el que trabaje en su casa o donde fuese, porque si diéramos un registro por todo Elche, veríamos las pesetas que se ganan fuera de la legalidad de la jornada de 8 horas.

Yo he conversado con muchos trabajadores, y me han dicho que con el jornal que ganan en la fábrica no pueden comer, si no fuera por las 8 ó 12 pesetas que ganan semanales después de la jornada de 8 horas.

Ahora digo yo: ¿No podéis comer después de trabajar la jornada? Pues ¿y los centenares de padres que ruedan por el pueblo sin poder darle 2 pesetas de jornal a su esposa en toda la semana?

¿No sería más justo que esas 8 ó 12 pesetas que ganan después de su jornada, las ganaran los que se

encuentran sin trabajo? Esto sería lo justo; esto sería de buenos trabajadores y sería dar un paso para evitar la crisis de trabajo. Haciéndolo así, es mucho más fácil el poder aumentar el jornal del hombre. Porque si por ejemplo ahora hay 100 trabajadores que van de fábrica en fábrica rodando, haciendo esto todo lo más serían 50, es decir, que habría la mitad de crisis de trabajo que hay hoy en Elche.

Y estos trabajadores que hoy vienen trabajando de esta forma, entonces se preocuparían de que deben ganar más jornal y entonces se harían más reclamaciones para que se subieran los jornales, lo que de esta forma sólo se preocupan de trabajar la jornada de 8 horas y 4 ó 6 después para ganar en todas estas horas de 6 a 7 pesetas, lo que tenían que ganar sólo en la jornada legal de 8 horas.

JOSE ORTOS
De la Juventud Socialista

Leed "El Obrero"

ASPECTOS

Centro Relámpago

Aunque con un retraso algo considerable por cuanto su acaecido fué antes de la proclamación de la República, no hemos querido resistir a la tentación de hacer público este hecho, por que revela la convicción y la consecuencia de cierta clase de políticos que el pueblo debiera alejar de su contacto por temor a peligroso contagio. Una buena mañana de primeros de Abril, al atravesar la calle Sta. Bárbara, pudimos contemplar un hermoso letrero con la siguiente inscripción: «Centro Constitucionalista.» La puerta, cerrada con doble llave, no nos pudo orientar sobre la personalidad del nuevo partido. Las veces que pasamos por allí con el propósito de conocer a los dispuestos a sacrificarse por la Constitución de España, nos defraudaron. Un silencio sepulcral rodeaba la mansión y la puerta no abría sus alas ni *pa Dios*. ¡Qué constitución más negra se debería tramar en aquella oscuridad, con la puerta cerrada! Pero hete aquí que a los tres días contados se proclamó la República y como por arte de magia desaparece el rotulito, dejándonos en ayunas respecto a su paternidad. Investigamos la ocurrencia y según indicios sus progenitores eran elementos de la U. P., después U. M., que creyendo la entrada de los Constitucionalistas en el Poder como cosa hecha, habían tomado sus previsoras medidas. Implantada la República desrotularon el Centro Relámpago que desapareció sin abrir sus puertas y seguramente querrán ahora mostrar su cola por la diestra repuliciana, a ver si consiguen hacer la felicidad de los ilicitanos. Pero estos no son torpes y creemos no perderán de vista a esta genticilla de convicciones tan arraigadas. ¡Ojo, y a darle a cada cual su merecido!

Aires de fuera

Ha bastado que entrara la República para que las demás naciones elevaran el concepto que de nosotros tenían; esto lo prueba el éxito de las visitas efectuadas a Ginebra en representación del Gobierno Provisional, primero por el señor Lerroux y recientemente por nuestro camarada Largo Caballero. El banquete efectuado por éste en homenaje a las repúblicas hispanoamericanas y al Brasil y Portugal, ha sido una nota francamente cordial y de suma aproximación, completamente diferente a las cursis y protocolarias normas practicadas por la fenecida monarquía. Es uno de los muchos aspectos en que la monarquía estaba completamente fracasada, y esperamos que la República sabrá colocar en su digno marco las relaciones que debemos sostener con nuestros hermanos de América y con Portugal, hasta formar una ideal Confederación ibérica que luche por la libertad y la paz entre todos los pueblos.

Para "EL OBRERO"

Loa de los resignados

¡Llor a los resignados, que todo lo encuentran bien, porque ni oyen, ni sienten, ni racionan, ni ven!
No hay un amor en su pecho, ni en su cerebro una idea.
Besan el pie que les pisa y el puño que los golpea.
Si alguien despóticamente babea sobre su honor,
doblan la frente, sonríen, y dicen: ¡Gracias, señor!
¡Loados sean! Aguantan más que el Martir Galileo.
¡Lleven encima cien cruces, sin tener un Cirneo!
¡Bien merece recompensas la obediencia que atesoran!
Si les dicen: ¡Reid!, rien. Si les mandan: ¡Llorad!, lloran.
No pueden alzar el vuelo ni sobre humildes tomillos;
pero, si no tienen alas, en cambio tienen anillos.
¡Dios les ayuda! Sabiendo que no pueden elevarse,
les dota de lo preciso para poder arrastrarse.
Su vida es bello remanso, senda sembrada de rosas,
¡Ni les superan en dicha los que duermen en las fosas!
¡Llaman dioses, si son grandes, a hombres malvados y necios,
y les aceptan favores en bandejas de desprecios.
Por su virtud reptadora, por su santa mansedumbre,
desde el abismo más negro suelen subir a la cumbre.
Y allí, sin hablar, nos dicen: ¡Ved! El vientre que resbala
puede llegar a regiones a las que no llega el ala.
¡Llor a los resignados! Se debe de enaltecer
cuanto por falta de dotes no es uno capaz de hacer.
¡Llores! ¡Siempre loores a los que reposan, andan,
comen, engendran y mueren sólo cuando se lo mandan!
Viven en paz. Los bendicen. Gozan. Su mesa es de reyes...
¡Mas no les tengais envidia, porque son como los bueyes!

MIGUEL R. SEISDEDOS

Importante Asamblea Interlocal de obreros Alparáteros de la Zona de Elche

Según acuerdos tomados en la última reunión interlocal de obreros alparáteros de la Zona, celebrada en Elche, hoy a las cuatro de la tarde tendrá lugar en la Casa del Pueblo de esta Ciudad otra Asamblea Interlocal para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Gestión del Sub-comité desde la última reunión hasta la fecha.
- 2.º Estado en que se hallan las peticiones a la clase patronal, en los distintos pueblos.
- 3.º Medidas a adoptar, según el panorama que ofrecen los obreros y patronos en los pueblos de la Zona.

En esta Asamblea el compañero Miguel Bordonado Más, y el camarada Antonio Génova, representante de la Unión General de Trabajadores, darán cuenta de la labor realizada en su campaña de propaganda por los distintos pueblos alparáteros de la Zona.

¡Las sombras!!

Donde existe conocimiento claro, allí despierta la voluntad; una voluntad decidida engendra el impulso más vigoroso para la buena acción.

La corrupción es repulsiva a la Pureza, como los ácidos son repulsivos al organismo humano: Absiéngamonos de ingerirlos.

I. B.

Huyen los espectros tétricos de la oscuridad, no pueden resistir la Luz; huyen, como los piojos huyen de la Pureza; consigo arrastran el miedo fatídico y las malditas picaduras que tenían emponzoñada la vida virtuosa de los eternos Trabajadores; arrastran consigo, el arma homicida que emplean para satisfacer sus instintos feroces; esta arma es,

el sudor y la sangre proletaria amasada criminalmente. Huyen.... Se quedan las solitarias abejas libando de flor en flor en todos los ramos del engranaje social para elaborar la Dulzura y la Pureza de la miel que alimentará la sencillez de la vida alegre y placentera.

Que no vuelvan, a impacientar la Dulzura y la Paz en que nos han dejado sumidos, con su huida, y demos por bien empleado se alarguen con los millones, arrancados al dolor de producirlos, que serán el pudridero de sus vidas cerdosas, y abominables. Con la tranquilidad que nos dejan el pueblo producirá sin violentar la vida, todo cuanto sea menester para sostenerla. Sigamosen con el gesto de hombres...

L. BARRAL

Mucho ojo con las candidaturas para las Constituyentes. Nada de hacer el juego a los alfonsinos con nuevo collar y gorro frío.